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江苏华信新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录                               

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☑业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □一对一沟通 

□其他 （ ） 

参与单位名称

及人员姓名 

参与公司 2023年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2024年 4 月 29 日 15:00-17:00 

地点 
“中国证券报·中证网”(http://www.cs.com.cn/roadshow/)（本次

业绩说明会采用网络远程方式举行） 

上市公司接待

人员 

董事长、总经理：李振斌      董事、董事会秘书：束珺 

独立董事：刘涛              财务总监：杨希颖 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

与投资者进行互动交流和沟通，就投资者关注的主要问题进行了答复。 

1、华信新材今年一季度利润增长很多，与身份证今年大批量换发有关吗？ 

回复：投资者您好，2024 年一季度公司净利润同比增长 48.30%,扣非净利

润同比增长 49.03%，主要原因之一是公司产品结构得到进一步优化，其中“第

二代居民身份证”用材料 PETG系列产品销售额同比增长 80.62%。 

作为智能卡基材行业领先企业，华信新材多年来一直为全国“第二代居民

身份证”、“港澳通行证”、“军人保障卡”、“社会保障卡”等国家项目提

供卡基材料。其中“第二代居民身份证”于 2004 年正式全面换发，二十年来，

居民身份证日渐成为居民必不可少的身份证件，参与到更多的日常工作生活

中。基于我国庞大的人口总量，每年为居民制作的身份证件形成了较大的市场



规模。2024 年首批二十年有效期的“第二代居民身份证”将陆续到期，“二代

证”将迎来新一轮的换发周期。 

居民身份证、军人保障卡、港澳通行证、居住证等证件卡的发行应用、更

新换代及稳定的周期性换发，为中高端智能卡基材行业提供较大的发展空间，

也有力推动了公司可持续、高质量发展。感谢您的关注。 

2、华信新材近三年分红情况怎么样？新国九条对你们有什么影响吗？ 

回复：投资者您好，华信新材在发展的同时重视股东回报。自上市以来，

公司每年均实施现金分红，近三年（2021 年度、2022年度、2023年度（拟））

累计以现金方式分配的利润共计 4623万元，占近三年实现的年均可分配利润 1

35.95%（近三年现金分红总额/近三年年均可分配利润：4623/3400.41）。 

新“国九条”着眼于从源头提高上市公司质量，保护投资者合法权益，夯

实市场长期健康发展的基础，助力资本市场高质量发展。公司积极贯彻落实新

“国九条”及相关政策的要求，不断增强公司盈利能力和抗风险能力，提升企

业基本面，夯实高质量发展基础，提升企业投资价值，让投资者特别是中小投

资者有更多机会，更好地分享公司发展红利。感谢您的关注。 

3、今年一季度你们的营收同比是增长的，为什么经营活动产生的现金流量净

额是负值？ 

回复：投资者您好，2024 年一季度公司营业收入同比增长 5.46%，经营活

动产生的现金流量净额是-16,739,657.96 元。主要原因是 2024年一季度公司

购买储存原材料数量同比增多。 

4、你们主要产品、客户群和化工企业完全不一样，行业分类怎么被分在化工

行业里，难怪市值过低，你们下游客户都是什么样的企业，在什么行业？ 

回复：投资者您好，根据中国证监会颁布的《上市公司行业分类指引》的

规定，公司所处行业属于“制造业（C）”大类下的“橡胶和塑料制品业”（C

29）。 

公司主要产品是智能卡基材，下游客户主要是制卡企业，如上市公司恒宝

股份、东信和平、天喻信息等，其所属行业主要是信息技术- 通信设备 - 通

信终端设备。 

作为智能卡基材行业领先企业，公司是跟随国家“金卡工程”同步成长发

展的企业，通过 20多年的积累，公司拥有行业领先的技术及智能化进口生产



线，拥有压延、挤出、流延、涂布等工艺技术，可以满足不同产品的生产需求，

拥有长期提供全国“第二代居民身份证”、“港澳通行证”、“第三代社会保

障卡”、“军人保障卡”等国家项目材料的经验和能力。同时公司拥有稳定优

质的客户群，主要客户分为三大类，一类是公安部第一研究所及“第二代居民

身份证”配套厂等为代表的证卡制作单位，一类是“东信和平”、“天喻信息”、

“恒宝股份”、“楚天龙”等上市公司，一类是“G＆D”、“THALES”、“ID

EMIA”等跨国企业，在为客户提供产品和服务的同时，公司有机会参与各类新

产品的研发和推广，保证了公司的研发生产能力和发展后劲，也为公司的稳定

发展奠定基础。感谢您的关注。 

5、能介绍一下今年的经营想法吗？ 

回复：投资者您好，2024 年公司将紧跟市场需求，进一步研发创新，深耕

挖潜，降本提质，做精做优证件卡、银行卡等传统中高端智能卡基材项目，继

续扩大出口，提升经营质量，保持公司行业领先地位及良好的基本面，同时大

力研发推广循环材料及低碳、绿色产品。2024年度公司将充分发挥设备技术及

研发创新优势，在保证智能卡基材市场需求的同时，积极研发新产品，开拓新

市场，持续拓展更为广阔的发展空间。感谢您的关注。 

6、今年你们出口量还会持续增长吗？ 

回复：投资者您好，近年来较多“一带一路”国家的银行卡仍处于磁条卡

向芯片卡迁移，移动电话也处于快速普及阶段，面向商业银行、电信运营商的

国际智能卡产品市场快速发展，为我国智能卡产业提供了新的发展机遇。同时

近年来低碳、绿色产品及循环再生材料成为智能卡产业新需求，智能卡开始向

循环、低碳、可降解材料方向发展。公司已通过 INTERTEK 全球回收标准 GRS

认证，具备生产销售循环再生材料的资质。另外公司的 PETG系列材料不仅用

于制作我国“二代证”，也用于制作印度尼西亚新一代身份证（有效期为 10

年），2024年该国十年有效期的身份证将陆续到期，也将迎来新一轮的换发高

峰期。公司将持续拓展国际市场，不断扩大市场份额，增强可持续盈利能力。

谢谢。 

7、第三代社保卡对你们业绩有促进作用吗？ 

回复：投资者您好，根据人力资源社会保障信息化便民服务创新提升行动

“全数据共享、全服务上网、全业务用卡”的要求，人社部门加快推进社保卡



服务“一卡通”服务管理工作，全方位推进社保卡跨业务、跨地域、跨部门“通

用”，“一卡通”逐步向金融服务、文化旅游、城市交通、电子证照、生活缴

费、身份识别等民生服务领域延伸。第三代社保卡及居民服务一卡通业务有望

保持持续增长。据《中国劳动保障报》相关报道，截至 2022年底，全国社保

卡持卡人数达到 13.68 亿人，普及率为 96.8%，其中第三代社保卡持卡人数达

到 2.67亿人，普及率不足 20%。另据人社部在四季度新闻发布会上表示，截至

2023 年底全国社保卡持卡人数已达 13.79 亿人。2024年 1月人社部印发了《关

于加快推进社会保障卡居民服务“一卡通”建设的通知》，明确了到 2027年

基本实现全国“一卡通”的目标。 华信新材作为智能卡基材行业领先企业，

多年来一直为全国“第二代居民身份证”、“港澳通行证”、“军人保障卡”、

“社会保障卡”等国家项目提供卡基材料。智能卡的更新换代及稳定的周期性

换发，可有力促进公司可持续、高质量发展。感谢您的关注。 

8、请问你们的产品研发投入占比如何？ 

回复：投资者您好，2023 年公司研发投入占营业收入比例为 4.43%，2024

年一季度研发投入占比为 5.26%。谢谢。 

9、我是华信新材的老股东，持有贵司股票好多年，贵司经营状况多年来一直

不错，很稳健，正常情况下每年 3个多亿的营收，4000 万到 5000万的净利润，

虽然行业很细分，规模不大，但贵在是细分行业老大，做的国家项目也多，境

外市场做的也越来越好，属于“小而优”企业，只是现在的市值太低了，期望

企业基本面在稳步提升的同时，企业市值也同步增长！预祝 2024年华信新材

业绩长虹，股票常红！未来越来越好！ 

回复：股东您好，感谢您对华信新材的信任、支持、鼓励和期待！我们倍

加珍惜，也将更加努力，继续保持公司现有的经营发展优势，积极开发新工艺、

新产品，扩大生产规模，满足市场更多更高的需求，做强做优企业，提升投资

价值，以更好的业绩回报股东。 

10、请问绿色、低碳产品及循环再生产品会成为华信未来研发产销重点吗？ 

回复：投资者您好，近年来再生资源的合理利用已经被越来越多的品牌买

家及消费者所关注，低碳、循环再生材料的使用和推广，有助于减少垃圾排放

以及处理垃圾带来的环境负荷，有助于社会的可持续发展。而低碳、绿色产品

及循环再生材料也逐渐成为智能卡产业新需求，公司已通过 INTERTEK 全球回



收标准 GRS认证，具备生产销售循环再生材料的资质。未来公司将集中资源要

素，重点加大绿色环保产品的研发推广力度，持续拓宽以 PETG、PC、PCH等系

列产品为代表的环保材料，以 PLA等系列产品为代表的生物基材料及 rPVC、r

PETG、rABS等系列高分子循环卡基材料的应用范围，努力提升绿色环保产品的

市场份额，使之成为公司重要的主营业务。感谢您的关注。 

11、2023年贵司营收下降，但利润同比增加，请说明一下具体原因。 

回复：投资者您好，公司 2023年度营业收入同比下降 5%，净利润同比增

加 2.29%。主要原因一是 2023年度主要原材料价格同比下降，产品价格同比下

降；二是产品结构得到进一步优化，经营质量得到进一步提升。其中公司 PET

G系列材料和循环再生系列材料等中高端绿色环保产品营业收入占比达 24.8

2%，同比增加 51.13%，2023 年度公司整体毛利率 26.90%，同比提高 4.98%。

谢谢。 

12、新的一轮身份证换发周期，会促进公司 2024 年业绩大幅增长吗？ 

回复：投资者您好，我国“第二代居民身份证”于 2004 年正式全面换发，

二十年来，居民身份证日渐成为居民必不可少的身份证件，参与到更多的日常

工作生活中。基于我国庞大的人口总量，每年为居民制作的身份证件形成了较

大的市场规模。根据《中华人民共和国居民身份证法》，“二代证”按照年龄

范围划分，使用期限有所不同：16周岁至 25周岁的居民身份证有效期为 10

年；26周岁至 45周岁的居民身份证有效期为 20年；46周岁以上居民身份证

有效期则为长期。未满 16 周岁而自愿申领的身份证有效期为 5年。2024年首

批二十年有效期的“第二代居民身份证”将陆续到期，“二代证”将迎来新一

轮的换发周期。居民身份证等证件卡的发行应用、更新换代及稳定的周期性换

发，为中高端智能卡基材行业提供较大的发展空间，也将有力推动公司可持续、

高质量发展。感谢您的关注。 

13、请问华信公司今年是怎么分红的？ 

回复：投资者您好，公司制定了科学、持续、稳定的股东回报机制，积极

回报股东、充分保障股东的合法权益。2023 年度公司利润分配预案为：以 202

3年 12月 31日公司总股本 10,277.5 万股为基数，以公司可供分配利润向全体

股东每 10股分配现金股利 2元（含税），合计派发现金股利人民币 2055.5万

元(含税)。将在 2023 年度股东大会审议通过后，2个月内实施利润分配。谢谢。 



 

14、华信新材的资产负债率多年来一直在 12%左右，说明你司现金流好，经营

资金充足；控股股东、实控人、董监高没有股权质押，没有大额减持；公司经

营稳健，每年都大比例分红，说明管理层心无旁骛专心做上市公司，作为中小

投资者我们对贵司很放心。但是华信新材的市值过低，希望管理层重视这个问

题，将公司市值回归到正常范围。 

回复：投资者您好，感谢您对公司的关注、认可和鼓励。管理层一直关注

公司市值，今后我们将继续努力，进一步做强做优企业，提升公司投资价值，

更好地回报股东。谢谢。 

15、PC材料未来能用于制作护照等证件吗？ 

回复：投资者您好，PC材料是公司目前重点开发及推广的产品之一。PC

卡基材料具有优良的综合性能，机械强度高、韧性好、耐冲击、耐候性、耐高

低温，可适应各种环境；同时具有规格稳定、高透明性、高折射率、高光泽等

特性，可适合各种安全防伪工艺。全球已经有超过 40个国家护照和近 30种身

份证件采用 PC 材料。目前公司 PC系列产品已实现批量销售，主要用于国外护

照等证件卡的制作。感谢您的关注。 

附件清单 无 

日期 2024年 4 月 29日  


